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五一路与湘江路交叉口中机园小区，门面
房业主私自搭建楼梯，存在安全隐患。

辽河路西段，道路未施划标线。 通和馨居小区门口，轿车占压居民休闲场
地。

福星家园小区垃圾成堆，一直没人清理。
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■本报记者 王 培
通 讯 员 王明慧

7月17日上午10点50分，市
公安局交通管理支队秩序管理大
队骑警党亚超、陈思华巡逻至黄
河路与金山路交叉口附近时，一
名出租车司机向他们求助，称车
中乘客大拇指断了，急需到医院
治疗。见状，他们当即拉响警
笛，引导求助司机驾驶车辆向医
院驶去。

10分钟后，党亚超和陈思华

护送车辆安全抵达市第五人民医
院。到医院后，他们陪同伤者就
诊。离开时，伤者多次向他们表
示感谢。

■文/图 本报记者 孙 震
“大娟，这是我的积分卡。今

天中午啥饭啊？”“今天中午做了
胡辣汤，赶紧往里坐吧！”7月19
日中午，召陵区老窝镇老许村69
岁的李书凯拿着积分卡到村里的
爱心食堂就餐。村监委会成员李
大娟一边收着积分卡一边招呼他
入座。

当天，记者来到老许村的爱
心食堂采访。老许村爱心食堂是
老窝镇依托空宅、老院，在帮扶
单位市税务局的帮助下筹建的，
并通过社会捐赠、村集体注资和
上级政府补助的方式筹资。筹措
的资金用于爱心食堂的修缮和日
常开支。同时，该村成立爱心食
堂账务委员会，由专人负责管理
账务，每月对账目进行公示，确
保资金合理使用。

走进爱心食堂，记者看到庭
院宽敞，厨房里蒸箱、消毒柜、
和面机、冰柜、电饼铛、绞肉机
等一应俱全。爱心食堂配备两名
人员负责做饭和购买食材。当天
中午，食堂做的是胡辣汤和馒
头，还有油炸辣椒圈、凉拌黄
瓜、荆芥拌洋葱、凉拌绿豆芽。
记者看到，来吃饭的大多是村里

的老年人。
据了解，老许村爱心食堂的

就餐收费标准为：67岁~79岁孤
寡老人和低保老人每人每餐 3
元，80岁~89岁老人每人每餐2
元，90岁以上老人以及特殊困难
老人可免费用餐。同时，村民还
可凭积分卡就餐。村民通过参与
坑塘治理、打扫卫生、治安巡逻
等获取积分，1个小时积1分，1
分折合1元钱。

李大娟告诉记者，爱心食堂
实行积分卡就餐制是为了调动农
村留守老人参与乡村振兴的积极
性，真正让老人老有所为。7月
10 日爱心食堂开业以来，每天
就餐的村民有 27人，最多时有
40人。

村民们在爱心食堂就餐。

贾海旺：发挥余热 奉献不止

爱心食堂 满满的幸福滋味

民生实事办得咋样 相关部门来解答

本报讯 （记者 杨 光 实习
生 闫子琦 葛啸宇） 7 月 18 日上

午，2021年 CBA联赛选秀大会
在青岛国信体育馆举行。本届
选秀大会共有 30 名球员被选
中，创历史新高。其中，通过
两轮选秀，山西男篮先后将黎
璋霖、贾昊、萧键勋3名球员招
入麾下。记者了解到，贾昊是
从我市走出的优秀篮球选手，
今年 22岁，身高 2米，体重 95
公斤，是 NBL 河南队核心锋线
球员。

“加油，追风少年！”7月18
日上午，看了CBA联赛选秀大
会直播的市体校篮球教练张玉
宝 在 微 信 朋 友 圈 发 了 一 条 消
息 ， 祝 贺 贾 昊 被 山 西 男 篮 选
中。张玉宝告诉记者，贾昊是
我市第一位进入CBA联赛的运
动员。

“我找到了适合自己的球队，
希望能为山西男篮贡献力量，为
中国的篮球事业贡献力量。”贾昊
在接受记者采访时说。

贾昊（资料图片）
张玉宝 供图

漯河小伙儿登陆CBA赛场

■文/图 本报记者 陶小敏
日前，91岁的离休干部贾海旺收到

了“光荣在党50年”纪念章。他表示，
纪念章是党对老党员的鼓励。获得纪念
章，他非常高兴，会继续发挥余热，奉
献不止。

贾海旺出生于1930年，1948年~
1959年在舞阳工作，曾是舞阳北大街
小学教师，舞阳县第一初级中学教师，
舞阳县青年联合会主席，许昌地区学生
联合会主席，舞阳县委常委、宣传部部
长。1959 年，贾海旺听从组织安排，
到西藏开展工作，直到1979年被调回
禹县任县委书记。1986年漯河升格为
省辖市，贾海旺到原市农委工作至
1990年离休。离休后，在有关部门的
支持下，漯河市老干部发挥作用协会成
立，他担任会长，组织带领老干部们发
挥余热，为人民服务。

日前，记者见到贾海旺时，他正在
院子里打理葡萄藤和石榴树。

贾海旺出身贫苦，父亲是舞阳县立
小学的一名烧水工。父亲坚持并想尽办
法，让家中独子贾海旺上学。1948
年，贾海旺进入舞阳北大街小学任教，
表现优异。1949年年底，在许昌地委
土改工作队工作时，贾海旺加入中国
共产党。1953年，23岁的贾海旺成为
舞阳县委常委、宣传部部长。工作中，
贾海旺深入群众，勇于担当，筹办农业
互助组、合作社、舞阳县第一高级中
学、《舞阳报》，参与舞阳重大水利工
程建设等工作，为舞阳经济社会发展做
出了贡献。

1959年6月4日，贾海旺接到组织
通知，奔赴西藏平叛剿匪。贾海旺的妻
子做人事工作，根据工作安排，一同前
往。贾海旺表示，他们夫妻离家时，两
个儿子不到5岁，女儿不满两岁，父亲
75岁，母亲60多岁。“我们无条件服
从组织安排，4日接的通知，8日就出
发了。”贾海旺表示，进入西藏，他们

不仅要经受高原恶劣环境和危险局势的
考验，还要经受语言不通和饮食习惯、
生活习惯不同的考验。贾海旺用实际行
动证明了自己对党的忠诚。他和当地群
众一起，推翻了农奴制度，帮助当地群
众发展经济。

在禹县任县委书记期间，他带领禹
县人民大步向前，使禹县的植树造林经
验在全国推广。他因此获全国模范县委
书记称号。到原市农委工作后，他凭借
自己对农业的热爱和掌握的农业技术，
为漯河农业发展做出积极贡献。离休
后，他继续以满腔热情投入到漯河市老
干部发挥作用协会的工作中，引进了多
种适合在漯河种植的经济类树木，促进
漯河种植业结构调整、农民增收。他将
自己近30年的农业技术推广、引种试
验、服务“三农”的经验进行总结，编
印成书，免费发放给群众，指导他们开
展工作。他还热心公益，扶危济困，多
次为受灾地区群众捐款……

■本报记者 姚晓晓
2021年时间已过半。12个市直单位

承办的16件省定和市定民生实事办理情
况如何？7月16日，在《铁面问责 直面
整改》节目现场，围绕5G基站建设、农
村教师周转宿舍建设、老旧小区改造提
升、供暖开口费收取等方面的问题，相
关单位负责人接受了提问。

5G基站建设任务为何仅
完成32%

市工信局承诺，2021年扩大5G基站
建设规模，全年新建5G基站 1057个。
可今年时间已过半，任务仅完成32%，
是什么原因导致工作滞后？

市工信局党组成员、副局长李浩表
示，今年时间已过半，任务仅完成
32%主要是因为运营商年度建设计划未
全部下达，导致我市已批复5G基站建设
数量与省定目标差距较大，并且5G网络
设备供应不足，同时中国移动集团与中
国广电集团5G基站合建计划未明确。下
一步，他们将采取多项措施，加快5G基
站建设，确保高质量按时完成任务。

何时能实现我市农村地区
5G网络全覆盖

近期，一些群众反映，在漯河城区
工作生活时可以使用5G网络，但节假日
回到农村老家后手机就没有5G信号了。
为什么会出现这种情况？

中国移动漯河分公司副总经理贾珂
表示，我市2019年年底开启5G建设，
截至今年6月份，已经实现了主城区（市
区环线以内）、几个产业集聚区和临颍、
舞阳县城区域的5G网络覆盖。预计今年
年底，我市全部乡镇区域和部分村庄将
实现5G网络覆盖。

农村教师周转宿舍何时能完工

市教育局承诺，加快农村教师周转
宿舍建设，年底前建成农村教师周转宿

舍100套。截至6月中旬，源汇区问十乡
初级中学80套教师周转宿舍主体已完
工；舞阳县保和乡朱耀环小学20套教师
周转宿舍，施工刚开始不久。下一步，
如何确保8月15日教师顺利入住？

市教育局党组成员、副局长刘盘松
表示，建设100套农村教师周转宿舍是
省定民生实事。市教育局高度重视，多
次实地调研；市委市政府督查局也多次
暗访。目前，源汇区问十乡初级中学80
套教师周转宿舍正在装修粉刷，进展顺
利；因为地基情况复杂，舞阳县保和乡
朱耀环小学教师周转宿舍目前已开始一
层施工。舞阳县已倒排工期，计划7月底
完成全部工程建设任务，8月初配置相关
设备，确保9月开学时可以投入使用。

龙湖中学能否顺利招生

市教育局承诺，2021年6所续建学
校实现秋季招生。源汇区第三实验小
学、郾城区太白山路中学、太行山路小
学、嫩江路小学、召陵中学一期工程截
至6月中旬主体已全部完工。龙湖中学设
备采购资金由市城投集团提供，因资金
未到位，设备采购工作还未开展；教师
招聘工作因市里编制名额未批下来，暂
时无法开展。设备采购资金何时到位？
教师招聘工作何时开展？如何确保龙湖
中学秋季招生？

刘盘松表示，源汇区第三实验小
学、郾城区太白山路中学、太行山路小
学、嫩江路小学、召陵中学教师招聘工
作均已完成，正在购置设备；龙湖中学
建设已接近尾声。郾城区已经从现有在
编教师中选出15人，确保龙湖中学教学
工作正常开展。目前市城投集团1000万
元资金已经于7月上旬到位；市教育局已
开始采购设备，学校招生工作顺利。

老旧小区的1000个充电
桩何时建成

市住房和城乡建设局承诺，加快推进
老旧小区改造提升，全年改造老旧小区

129个，在100个老旧小区建成1000个充
电桩。老旧小区改造提升工作何时能完
成？1000个充电桩建成后如何管理？

市住房和城乡建设局党组书记、局
长舒畅表示，目前129个老旧小区改造提
升工作已全部开始，计划工期4个月，预
计10月底全部完工。充电桩建设与老旧
小区改造提升同步进行。充电桩由社会
资本投资方投资建设，建成后实行双重
管理，由投资方和物业公司负责对设备
进行维修。同时，按照属地管理原则，
各县区管理充电桩，做好日常排查工
作，发现问题及时整改，确保充电桩建
成后安全运行。

市政供暖开口费为何还在
收取

市住房和城乡建设局承诺，加快推
进集中供热工作。但有不少市民反映，
许多小区接入市政供暖需要缴纳数千元
开口费。根据国办函 〔2020〕 129号文
件《关于清理规范城镇供水供电供气供
暖行业收费促进行业高质量发展的意
见》，供热开口费已取消。明令禁止收取
的费用为何还在收取？

舒畅表示，国办函 〔2020〕 129号
文件《关于清理规范城镇供水供电供气
供暖行业收费促进行业高质量发展的意
见》提出，取消的是供热企业向用户收
取的接口费、集中管网建设费、并网配
套费等。目前，我市供热企业主要负责
用户建筑红线外（小区围墙外）主管网
建设，未向用户收取上述费用。建筑红
线内供热设施属于用户资产，由建设单
位与用户签订建设协议，本着“谁受
益、谁付费”的原则，由建设单位收取
二次管网（包括交换站）建设费用，按
建筑面积收取，费用为数千元。建设单
位建设完成后经验收合格，依法移交给
供热企业。二次管网维修、维护等费用
被纳入供热企业经营成本，由供热企业
承担，用户不再承担。自2017年 10月
23日起，对于已缴纳城市基础设施配套
费以及依法减免城市基础设施配套费的
项目，用户无须缴纳费用；对于未缴纳
城市基础设施配套费的项目，用户按照
每平方米不高于33元的标准缴纳费用；
对于 2021 年 3 月 1 日后新立项的商品
房、保障房项目，供热管网建设费用被
纳入供热企业经营成本和开发成本，用

户不再缴纳任何费用。

雨污分流工程为何不能分
段施工

自5月份起，我市雨污分流工程建设
全面铺开。记者调查发现，动辄对数公
里的路段进行遮挡施工，给群众出行带
来了不便。为何不能分段施工，减少封
闭路段？

舒畅表示，不能分段施工。一是受
施工工期制约。按照相关要求，我市汛
期前必须完成工程建设任务。为保证尽
快完工，施工方通过扩大工作面、增加
机械设备，加快工程建设进度。二是受
施工工艺因素制约。由于各路段施工工
艺不一样，主次道路的雨污分流施工主
要采用顶管施工，只有先完成路段内的
主管网建设，才能进行作业面的回填和
路面的恢复，如果分段施工，无法实现
主管网、支管网的有效互通，还会造成
施工工期成倍延长，给居民造成的不利
影响将更大。三是受施工范围因素制
约。雨污分流工程目前已完成管网建设
98.3公里，仍有41.7公里需要加快建设。

热力管网建设工程和雨污
分流工程为何不能统筹规划

去年以来，热力管网建设工程、
雨污分流工程在市区主要道路轮番施
工，重复破路挖沟不仅造成人力、物
力的浪费，给群众出行带来不便，还
给环保工作带来很大压力。此类施工
有没有统筹规划？如何避免重复性开
挖路面？

舒畅表示，项目谋划时，无论是市
政府还是市住房和城乡建设局都在探讨
工程如何同步施工，以减少道路反复开
挖对居民造成的不利影响。相关专家分
析指出，由于规划位置、管道布局、施
工工艺和建设周期不同，基本无法做到
同步施工。目前，雨污分流工程施工地
段都集中在中心城区，工期紧，为减少
对市区交通造成的不利影响，主要采取

“短平快”的施工方式，将工期严格控制
在60天以内，压缩至40天；热力管网建
设工程从项目实施到工程结束，要经过
道路开挖、管道焊接、管道压力试验等
流程，工期需要3个月以上。因此，两项
工程无法同步施工。

贾海旺

骑警开道 紧急送医


